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On y était

- Méréville fête Noël

- Cérémonie des Vœux

Passionnément vôtre

Manon Ricetti

Hello, 
moi c’est Gallus 
Je me suis caché 
à l’intérieur du 

magazine ...  
retrouvez-moi !

À la recherche du gnome perdu
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EDITO
Chères Mérévilloises, Chers Mérévillois,

A l’heure où je vous adresse ces quelques mots, nous sommes encore en janvier, aussi permettez-moi de 
vous adresser à nouveau les meilleurs vœux du Conseil Municipal à vous, vos proches et votre famille.

Vous avouer ensuite avoir des sentiments ambivalents par rapport à ce week-end de fin janvier. 

En effet dans la nuit du samedi 28 au 29 janvier, une association du village, le Tennis et Cyclisme Mé-
révillois, a vu son chalet détruit en partie par un incendie volontaire. Cet acte gratuit est scandaleux et 
j’espère que les coupables seront retrouvés. Merci aux services de secours et de Gendarmerie pour leur 
réactivité, ainsi qu’à l’administrée de Frolois qui a pu donner l’alerte. Ce triste fait m’encourage à vous 
redire combien il nous faut être vigilants. Le téléphone d’astreinte peut recevoir vos signalements si 
besoin est, mais la Gendarmerie doit être contactée en priorité.

Pourtant la journée avait parfaitement commencé, en vous recevant en salle polyvalente pour la pre-
mière (double) séance de vœux de notre mandat. Quel plaisir de pouvoir échanger avec vous et nous 
permettre de vous présenter les réalisations de l’équipe municipale. C’était également l’occasion pour 
vous de rencontrer et d’échanger avec les élus locaux et parlementaires. Merci à toutes et tous de votre 
présence et de vos mots.

Premier numéro de 2023, ce nouvel opus du Méréville Echos est riche de nos 
rencontres passionnantes, de nos projets aboutis et de l’envie de partager avec 
vous.

Belle lecture et à nouveau excellente année.

Cédric
SCHWAEDERLÉ
Maire de Méréville

Bonjour à tous,

J’ai le plaisir au nom du Conseil Municipal des Jeunes 
de vous souhaiter une excellente année. Nous avons de 
nombreux projets pour 2023 et espérons pouvoir les 
concrétiser. 

Des évènement sportifs, culturels et de convivialité. Vous 
pourrez bientôt retrouver sur le site internet communal, 
l’agenda du Conseil Municipal des Jeunes. Il contiendra 
toutes les dates et les descriptions des animations à venir.

 A très bientôt, Mathis
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J’ai commencé l’athlétisme à 7 ans dans le club de Neuves 
Maisons, je me suis vite orientée vers le demi fond grâce à 
mon entraineur Jean-Louis, je faisais essentiellement des 
courses de 800 à 1500 mètres, des cross et des 10 km sur 
route. En réalité j'aimais toucher à tout, c’était aussi ça la 
beauté de l'athlétisme.

Arrivée en fac de sport à Nancy, je me suis vite rendue 
compte que je n'avais pas les capacités pour être meilleure 
sur ces disciplines. J'étais bien trop souvent frustrée par mes 
performances à l'issue de mes compétitions. La course à 
pied c’était un peu mon amour de toujours, mais je l'ai un 
peu mise de côté en 2018.

C’est lors de mes études à Dijon que j'ai décidé de me mettre 
au triathlon, j'ai toujours nagé et fait du vélo mais je n'avais 
pas eu l'idée de combiner les trois disciplines et en août 
2018, j'ai donc réalisé mon premier Ironman half à Vichy (1.9 
km de natation, 90 km en vélo et 21 km de course à pied) 
pour finir en 5h43. Très vite je me suis rendue compte que je 
pouvais m'épanouir dans cette discipline. J'apprécie les va-
leurs et l’ambiance qu'il y a lors de ces courses ; Je sens que 
j’ai trouvé mon sport. J 'arrive à me transcender et me dépas-
ser. Plus c'est long, plus c'est dur, plus je m'accroche. Soyons 
réalistes, je suis mauvaise en natation, j’ai la rage quand je 
sors de l'eau, je prends plaisir à monter sur le vélo et je ter-
mine en apothéose en course à pied.

par Jean Pierre Romuald

La beauté 
du sport 
vue par 
Manon
Ricetti
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Après Vichy, mon déménagement à Annecy a été un véri-
table coup de fouet à ma carrière professionnelle. Diplômée 
d'un Master en entrainement sportif, je suis sélectionnée 
au concours de l'école doctorale pour une thèse à la fac du 
Bourget-du-Lac. C'est le début de trois années intenses pen-
dant lesquelles j'enchaine d'autres half Ironman, des cross 
avec mon club de Dijon, que je n'ai pas quitté, et du dénivelé 
en vélo en montage. La Covid a été terrible pour mon mo-
ral, mais le télétravail m'a permis d'organiser ma thèse, mes 
expérimentations et mes entrainements en toute sérénité. 
En mai 2022 je participe à l’Ironman d'Aix en Provence qui 
avait été reporté deux fois à cause de la covid, et en termi-
nant 5ème je me qualifie pour les championnats du monde de 
Saint-Georges en Utah du 8 Octobre 2022.

J’étais heureuse, mais je savais que l'automne serait com-
pliqué entre ma thèse et la préparation du championnat 
du monde (organisation financière du voyage, matériel, re-
cherche de sponsors). Malheureusement le jour de la course, 
la température de l'eau bien trop froide pour moi, a fait que 
je n’ai jamais pu rattraper tout le temps perdu en natation. 

Six mois d’entrainement pour un tel résultat, j'étais très dé-
çue mais j’ai vite rebondi, un championnat du monde avec 
les meilleurs mondiaux est quelque chose d'inoubliable. 

Forte de cette expérience je me suis inscrite à l’Ironman de 
Nice en Juin 2023 qui est qualificatif pour les championnats 
du monde 2023 qui auront lieu en août 2023 à Lati en Fin-
lande.

Nous profitons de cet article pour vous donner des 
nouvelles de notre autre sportif de haut niveau, de-
puis son championnat du monde Hugo observe une 
pause au niveau des compétitions, l'hiver c'est sur-
tout un gros volume d'entrainements et un stage en 
altitude à Fond-Romeu en préparation d'une com-
pétition en rameur d'intérieur qui se déroulera fin 
janvier. Tout cela pour être au top pour entamer la 
saison de courses d'été. A noter que depuis octobre 
il a rejoint le centre d'entrainement national à Lyon 
pour être plus près de son coéquipier avec toujours 
pour objectif la qualification pour participer aux jeux 
de Paris 2024. Nous lui souhaitons bon courage.

Hugo 
Beurey

Manon s'entraine 8 à 12 fois par semaine selon la saison, court 6 
jours sur 7 et cumule avec 2 sorties en vélo et voir plus selon la 
saison et une de natation. Depuis le 19 Décembre Manon est docteur 
en sciences du sport, preuve que l'on peut combiner études supérieures 
brillantes et sport à haut niveau. Bonne chance pour 2023.
Le succès c’est aller de l’avant d'échec en échec sans perdre l’en-
thousiasme (Winston Churchill)

‘‘

Retour
au

sommaire
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Lancement du 
1er BUDGET

PARTICIPATIF
à Méréville

En 2023, avec 3000 €
Que feriez-vous pour votre village ?

DU 1ER AU 31 MARS 

#1
DÉPÔT

Je dépose mon projet
Par bulletin déposé en 

mairie ou sur le site  
internet de la mairie

DU 1ER AU 30 AVRIL 

#2
ÉTUDE

Étude de la recevabilité 
des projets par 
 la Commission  
Communication

DU 1ER AU 31 MAI 

#3
VOTE

Les Mérévillois 
votent pour leur  

projet préféré 

2E QUINZAINE JUIN 

#4
RÉSULTATS
Annonce des résultats  

par la Commission  
Communication

Règlement et fiche projet à retirer en Mairie ou à télécharger sur le site https://mereville54.fr

Vous avez des idées, des projets pour 

améliorer la vie de votre village

FAITES LE SAVOIR !

Comme chaque année, de nombreux 
bénévoles œuvrent à la réussite de 
nos collectes. Celle qui vient d’avoir 
lieu dans notre commune s’est dérou-
lée dans d’excellentes conditions, sur 
le thème d’Halloween ...Bouhhh !!
Toute notre reconnaissance, en pre-
mier lieu aux donneurs, sans qui rien 
ne serait possible, ainsi qu’à toutes les 
personnes qui ont aidé à l’organisation 
de ces journées. Lors de la journée du 
31 octobre 2022, 30 donneurs dont 3 
nouveaux.
>> Prochaine collecte le 18 août 2023

par Annick Carmet

https://mereville54.fr
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Vendredi 28 octobre 2022 au soir, le maire, Cédric Schwaederlé a ras-
semblé et convié l’ensemble des bénévoles afin de les remercier de 
leurs engagements au sein de la commune.

Ainsi, assesseurs, porte-drapeaux, membres du comité de fleurissement, 
du comité d’entraide, personnes ressources lors de nos différentes ma-
nifestations, mamans ambassadrices, photographe, diacre, correspon-
dant local et élus se sont retrouvés autour d’un apéritif dinatoire.

Cédric Schwaederlé a remercié vivement l’ensemble des personnes 
présentes et souligné l’importance de leur présence à nos côtés pour 
maintenir et renforcer la dynamique de liens et de vie au sein du village.

Moment d’échanges et de rencontres très convivial et très apprécié, la 
soirée s’est achevée sur un sentiment partagé de satisfaction… l’aven-
ture continue en 2023 !

par Martine Troha

Le »pot« des bénévoles

A noter : la municipalité envisage 
la mise en œuvre d’un comité des 
fêtes. Vous y portez un intérêt, vous 
souhaitez en savoir davantage, 
nous vous invitons à contacter les 
secrétaires de mairie soit par mail : 
mairie@mereville54.fr, soit par té-
léphone : 03 83 47 27 53.

Retour
au

sommaire

mailto:mairie%40mereville54.fr?subject=
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Le vendredi 6 janvier 2023, l’équipe municipale a pu rece-
voir les représentants des associations Mérévilloises. Lors 
de cette rencontre qui a rassemblé une quarantaine de per-
sonnes, les associations ont pu rappeler leur activité de l’an-
née 2022 et leurs projets pour l’année qui commence mais 
aussi pour les années futures.

Le maire Cédric Schwaederlé accompagné des élus a pu pro-
fiter de ce moment convivial pour remercier l’ensemble des 
associations présentes de leur implication dans la vie col-
lective de notre village. En effet chaque association par son 
activité spécifique (sportive et/ou culturelle)  mais aussi par 
sa participation aux différentes manifestations collectives 
comme la fête de la musique, la brocante, le téléthon contri-
bue à cette dynamique essentielle à notre collectivité.

Pour accompagner sereinement ces dernières dans leur fonc-
tionnement, l’équipe municipale a souhaité lors du conseil 
municipal du 16 décembre 2022 augmenter les subventions 
versées aux associations qui en font la demande (dossier de 
subvention à compléter avant la fin novembre). Ces subven-
tions dépendent bien évidemment du nombre d’adhérents 
et de la nature de ces derniers. Le montant est de 36€ par 

mineur mérévillois, de 18€ par adulte mérévillois et de 6€ 
pour les adhérents ne résidant pas au sein de notre com-
mune. De plus, une subvention complémentaire de 200€ a 
été transmise aux associations qui ont participé à au moins 
une manifestation commune au cours de l’année 2022.

Lors de cette soirée d’information et de communication, les 
associations ont pu confier leurs besoins et leurs contraintes 
à l’équipe municipale qui en échange leur a rappelé les dif-
férentes aides possibles mais aussi les règles de fonction-
nement indispensables à une utilisation respectueuse des 
locaux et du matériel publics.

Cette soirée a également permis aux associations et à la 
mairie d’engager un rétroplanning sur les manifestations à 
venir pour faciliter la réalisation et optimiser la participation 
à chacune.

La municipalité ambitionne pouvoir réitérer cette belle ex-
périence en 2024 avec la participation de nouvelles associa-
tions. Alors n’hésitez pas à créer ou rejoindre une associa-
tion mérévilloise au bénéfice des habitants de notre village 
et de leurs voisins.

Rencontre avec
les Associations,

UN TISSU ASSOCIATIF AU  
SERVICE DES HABITANTS

par François Horn
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QUI DIT JEU DIT JOYEUX !? 
Dimanche 22 Janvier 2023 après midi, l’équipe municipale 
organisait son premier troquet participatif sur le thème du 
jeu de société.

23 personnes se sont retrouvées pour jouer, échanger, par-
tager autour du jeu : Très belle occasion pour découvrir de 
nouveaux jeux et faire connaissance entre mérévillois et mé-
révilloises.

Ce sympathique moment en famille, entre amis, entre Mé-
révillois, s’est terminé par la dégustation de gâteaux confec-

tionnés par les joueurs. Les boissons chaudes et froides ont 
été offertes par la mairie. 

Des bonbons nous ont été proposés par un charmant bam-
bin prénommé Louis

Un grand merci à chacun de vous d’être venu partager des 
jeux, des douceurs et des rires … !

D’autres troquets participatifs sont à venir, nous vous y at-
tendons nombreux, pour nous l’espérons, repartir joyeux.

Premier troquet participatif  
à Méréville par Martine Troha

A

GAN ASSURANCES

Un Mérévillois à votre service 
concernant vos différentes 
assurances personnelles et 

professionnelles.

03 83 74 06 80

lionel.bour@gan.fr

Retour
au

sommaire
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Résidence Marguerite

Chez nous, vous êtes chez vous!
A 15 minutes de Nancy.
Une rréssiiddeennccee  ssénniioorrss  à dimension humaine et familiale
où vous vivrez en parfaite autonomie et en toute sécurité.
Surveillance et assistance 24h/24h.
Appartements équipés du T1 au T3 à louer
à ppaarrttiirr  ddee  999900  € ppaarr  mmooiiss, charges comprises.

RRéssiiddeennccee  MMaarrgguueerriittee
114444  rruuee  CCaarrnnoott
5544  555500  MMaaiizziièrreess
TTeell::  0033..8833..4400..5522..8800

0066..7744..3322..9999..6622
www.residencemarguerite.fr

Dans un contexte généralisé d'augmentation des frais de 
santé et donc du coût des mutuelles, nombreux sont ceux 
- en particulier les séniors - qui retardent voire-même re-
noncent à leurs soins.

Après étude des différents dispositifs, la communauté de 
communes Moselle et Madon, par l'intermédiaire de son 
CIAS, vient de retenir l'association MUTUAC afin de pro-
poser aux habitants de l'intégralité des 19 communes du 
territoire une mutuelle de groupe, aux garanties améliorées 
et aux tarifs préférentiels négociés. Cette dernière est ac-
cessible à toutes et tous sans conditions de ressources !

Les habitants pourront donc bénéficier d'entretiens person-
nalisés en mairie (uniquement sur rdv) avec le représentant 
local de l'Association : 

> Arnaud Blondé joignable au 06 80 75 79 89

Une mutuelle santé moins 
chère en Moselle et Madon 
grâce à l’association MUTUAC !

MUTUELLE COMMUNAUTAIRE
DE MOSELLE ET MADON

POUR EN BÉNÉFICIER
PRENEZ RDV AU

06 80 75 79 89

s Prochaine permanence le 16 février au matin

s  Permanence chaque deuxième jeudi du mois,  
le matin
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Pour les fêtes de fin d’année, la commune a choisi d’offrir à 
nos seniors de 70 ans et plus, un petit déjeuner collégial à 
l’Hôtel de la Maison Carrée un dimanche matin de décembre. 
Croissants, café, thé, jus d’orange attendaient les partici-
pants dès 9h du matin. Joli moment propice à la discussion 
et à la convivialité, la commune avait prévu de continuer ce 

moment privilégié au cinéma UGC de Ludres où chacune et 
chacun a pu aller regarder le film de son choix. IL a été décidé 
d’un commun accord des participants présents de faire des 
après-midis détente une fois par mois autour de jeux et d’un 
goûter. Aussitôt dit, aussitôt fait, le premier troquet partici-
patif aura lieu le dimanche 22 janvier de 14H à 17H30 !

Par Laurent Diez

Le CCAS se mobilise pour les 
juniors et les séniors

Rien de plus magique que la fin d’an-
née pour les petits et les grands ! Le 
spectacle de fin d’année étant enfin re-
venu à la période hivernale et tous les 
enfants pouvant y participer, la com-
mune a choisi une troupe touloise pour 
venir enchanter les enfants. La compa-
gnie Albus était là, sous le thème des 
clowns, dont la polyvalence a enchanté 
les enfants ! Jongleries, tours de ma-
gie, sketchs avec le public a permis 
de passer un très bel après-midi ! Les 
quelques 70 enfants présents ont eu 
droit à leur goûter, manalas de la bou-
langerie Colin, chocolat et jus de fruit. 
À la fin du spectacle, ils ont pu repartir 
avec leur ballon en forme d’animaux ! 
Les vacances pouvaient enfin com-
mencer !

LA MAGIE DU SPECTACLE POUR LES PETITS

LE 7ème ART POUR LES PLUS GRANDS

Retour
au

sommaire
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état civil
NAISSANCES
•  Alice POMMERET, née le 25 août 2022

•  Romy JACQUES MULOT, née le 18 septembre 2022

•  Isaac REMY, né le 2 novembre 2022

•  Alba AUBERT, née le 20 décembre 2022

Alice

Romy

DÉCÈS
•  Hervé, Pierre BALLAND, né le 5/07/1948, décédé 

le 17/01/2023 à Méréville

Changement d’adresse pour votre prati-
cienne en Médecine Traditionnelle Chinoise !
Après plus de 2 années de pratique au 13 grande rue, je démé-
nage mon cabinet de Médecine Traditionnelle Chinoise à l’es-
pace de santé du Tilleul de Neuves Maisons (74 rue du capitaine 
Caillon). 

Vous pourrez m’y retrouver à partir du 20 février 2023, n’hésitez 
pas à me contacter pour prendre un rendez-vous ou pour plus 
d’informations.

Sarah Ichtertz
Contacts : 

06 07 50 19 01 
sarahichtertz.mtc@gmail.com 

mailto:sarahichtertz.mtc%40gmail.com%20?subject=
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SUSPENSE !!!!

En attendant, nous vous propo-
sons un petit jeu : on relie les 
bonnes questions aux bonnes 
réponses par les points *

Un jeu de piste s’est déroulé 
juste avant les vacances de Noël 
pour la plus grande joie des en-
fants présents. 

Concoctée par les jeunes du 
CMJ, cette aventure en plu-
sieurs étapes a permis aux par-
ticipants de cheminer au travers 
d’énigmes en morse, de rébus, 
ou encore de codes à déchiffrer.

Tous les participants ont été ré-
compensés !

En 2023, ton skate et ton city 
tu mériteras par Anne Lise Henry

par Anne Lise Henry

Après quelques mois de préparation et de réflexion, les projets de création de city stade et de 
skatepark vont voir le jour en 2023 !

Ça va se situer où ? * * au foot, au basket

Quelle sera la nouveauté par  
rapport au city actuel ?  * * les enfants du CMJ

Et on jouera à quoi ?  * * le skatepark !

Qui a choisi la couleur  
du city et du skate ? * *  entre la station d’épura-

tion et le terrain de foot

À la recherche du gnome perdu

Retour
au

sommaire
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Encore un effort !
par Jean-Pierre Romuald

par Philippe Birckener

Les vitesses excessives relevées sur les véhicules circulant 
dans la commune ont eu pour conséquence l’aménagement 
de ralentisseurs, de chicanes et la limitation de la vitesse à 30 
km/h dans le village. Chaque jour un bon millier de véhicules 
entre aussi bien par le haut que par le bas.

Depuis cette dernière mesure, on a pu constater une baisse 
sensible de la vitesse moyenne relevée qui est maintenant in-
férieure à 50 km/h ; 65 % des usagers sont mesurés à une 
vitesse inférieure à 50 km/h.

A noter que certains irréductibles ont toujours un comporte-
ment irresponsable, puisque chaque mois des vitesses exces-
sives sont relevées !

Cérémonie du 11 novembre
En ce matin du 11 novembre 2022, au monument 
aux morts du cimetière communal, s’est tenue la 
traditionnelle cérémonie d’hommage aux com-
battants de la première guerre mondiale. Devant 
un parterre de Mérévillois ainsi que des représen-
tants de la gendarmerie et des pompiers, et sous la 
conduite de monsieur BAYEUL maître de cérémonie, 
le maire procédait à la lecture du message du se-
crétaire d’Etat aux anciens combattants. Puis, avec 
notre porte-drapeau en la personne de monsieur  
POLICRETTI et les élèves du CM2 de madame  
JOUHANNET, les honneurs étaient rendus avec 
l’énoncé des noms des morts pour la France inscrits 
sur le monument et le dépôt d’une gerbe de fleurs. 
L’hymne national, chanté par les enfants et repris par 
le public, venait clore cette cérémonie solennelle. 
A l’issue, le maire remerciait les participants et les 
invitait à venir partager en salle polyvalente le vin 
d’honneur qui y était servi, occasion, s’il en était be-
soin, d’une rencontre et d’un échange sans forma-
lisme entre élus et administrés présents.
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LETTRE CYBER en région Grand EstLA
Janvier 2023

La thématique du mois

LE CYBER-HARCÈLEMENT

Qu’est-ce que le cyber-harcèlement ?

Le cyber-harcèlement est défini comme un acte agressif, intentionnel, perpétré par un individu 

ou un groupe d'individus, au moyen de formes de communication électroniques, de façon 

répétée, à l'encontre d'une victime qui ne peut facilement se défendre seule.

?

Les jeunes y sont confrontés davantage que les plus âgés, même si ces derniers ne sont 

pas à l'abri de ce genre de situations (74% des moins de 35 ans l'ont vécu). 

Toutefois, on enregistre également une proportion élevée de victimes de plus de 35 ans 

(59% des 35-59 ans et 47% des 60 ans et plus).

Il peut avoir des conséquences graves sur la santé physique et mentale et engendrer des 

problèmes comme les maladies cardiaques, l'insomnie et la dépression.

• les intimidations, insultes, moqueries ou menaces en ligne ;

• la propagation de rumeurs ;

• le piratage de comptes et l'usurpation d'identité digitale ;

• la création d'un sujet de discussion, d'un groupe ou d'une 

page sur un réseau social à l'encontre d'un camarade de classe.

En cas de ccyybbeerr--hhaarrccèèlleemmeenntt, vous pouvez contacter le 33001188  ppaarr  

ttéélléépphhoonnee ou télécharger l'application 3018, gérés par l'association 

E-Enfance. Au-delà de l'écoute et du conseil pour le prise en 

charge des victimes, vous pouvez signaler toute situation de hhaarrccèèlleemmeenntt.

Qui est touché par le cyber-harcèlement ?•

Conséquences•

Types de cyber-harcèlements•

Que faire ?•

Retour
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Soixante habitants sont venus visiter le nouveau secrétariat.

« J’aime les couleurs ! » « On pourra venir sans se soucier des 
marches ». « Le café, les viennoiseries et l’accueil par les élus, 
c’est vraiment sympa cette matinée de visite ! »

S’en est suivi un échange autour d’un verre avec les entre-
prises qui nous ont accompagnés pour ces travaux. 

Merci à elles :

-  Entreprise OZER (maçonnerie du parvis, et finition des 
murs (peinture notamment)

-  Entreprise YBN (électricité intérieure + climatisation + 
éclairage extérieur)

-  Entreprise CARELEC (électricité coffret extérieur)
-  Entreprise CLOZAL (isolation des murs, ossature intérieure 

du secrétariat et portes intérieures)
- Entreprise MORET (porte extérieure)
-  Entreprise DEKRA (contrôle et appui dans la démarche de 

mise aux normes et conformité accessibilité handicap)
- Entreprise SDIB (meubles)
-  Entreprise XEFI Nancy Ouest (installation informatique)
- Entreprise KOESIO (photocopieur).

Les travaux de la façade et des fenêtres sont programmés 
en 2023.

La toiture a été refaite, nous y étions ! Attention le vertige !

Le secrétariat est inauguré !
par Anne Lise Henry

Quel beau moment convivial et chaleureux nous avons passé ensemble lors de cette matinée du 
19 novembre. 
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….Des travaux supplémentaires à envisager
Il conviendrait de changer les programmes des candélabres 
un à un, de reprogrammer les horloges qui gèrent les ho-
raires d’éclairage par une société spécialisée. Lorsque les 
candélabres sont allumés le jour et éteints la nuit, ils fonc-
tionneraient sans abaissement de consommation en jour-
née. Le bénéfice de l’amortissement des travaux effectués 
en LED serait donc perdu. 

>  Des travaux seraient à envisager pour la reprogrammation 
et il conviendrait de remplacer plus souvent les drivers qui 
commandent l’électronique des éclairages, peu enclins à 
être allumés et éteints sans arrêt. 

…. Des caméras obsolètes
La lumière éteinte la nuit, les caméras ne serviraient plus à 
rien, car elles se rechargent à ce moment-là. Changer pour 
des caméras à vision nocturne serait une éventualité, mais 
les mâts en place ne tiendraient pas le poids de ces équipe-
ments plus lourds et un cabinet d’expertise devrait effectuer 
des tests de solidité et de portance. 

> Cela engendrerait des coûts supplémentaires de change-
ments de mâts et de caméras.

Quelques ajustements simples en cette période de sobriété

Les façades de la mairie et de l’église ne sont plus éclairées.

Les enseignes lumineuses de Noël sur les mâts d’éclairage 
ont été ôtées car elles étaient trop abîmées pour être répa-
rées à moindre coût.

Nous allons poursuivre notre effort concernant les éco-
nomies d’énergie en travaillant notamment la maitrise du 
chauffage des bâtiments communaux (abaissement de la 
température, période de chauffe raccourcie, réduction de 
l’utilisation de l’eau chaude…).

Maîtrisons notre énergie
par Anne Lise Henry

Nous faisons donc le choix de conserver 

l’éclairage des rues. Le passage à la LED, 

combiné à l’abaissement de l’éclairage pu-

blic dans la nuit à hauteur de 60% supplé-

mentaires, ayant permis d’économiser 89% 

de la consommation d’énergie.

L’éclairage public à LED contribue à baisser la facture énergétique
Dès 2017, la commune de Méréville, équipée depuis plus de quarante ans avec des lampes à vapeur de mercure, a remplacé 
291 lanternes afin d’envisager une économie de dépenses et avoir une meilleure efficacité lumineuse. Les lanternes basse 
consommation sont aujourd’hui pilotées pour une gestion optimisée de l’éclairage, permettant un abaissement modulé selon 
les horaires et les besoins des habitants, pour éclairer juste et au bon moment. 

Et si on éteignait l’éclairage des rues la nuit ?

Retour
au
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Octobre 2022
Première réunion : élus et bénévoles 
se retrouvent pour échanger : les 
idées fusent ... gnomes, atelier des 
lutins, sapins, Méréville Père Noël, 
traîneau, lumières, cadeaux ...

Novembre 2022

6 et 7 décembre 2022
Installation dans le froid de l’hiver... 
Claude, Nicolas, Laurent et Philippe 
passent à l’action !

Bâtiments remarquables du village 
sous les coups de scie et de rabot 
de Claude et Dominique

Mise en peinture de l’œuvre par 
l’artiste Dominique

Les petites mains s’activent pour 
redonner des couleurs aux gnomes,

Merci aux :
-  Bénévoles : Claude, Annie, Dominique, Martine, 

Catherine F., Catherine R., Thierry et Aimé
-  Périscolaire : les enfants et leurs animatrices
-  Employés municipaux : Nicolas, Laurent, Julie 

et Karine
-  Elus : Nadine, Yolande, Philippe et Anne-Lise

Biches, père Noël, traîneau ... qui 
dormaient depuis 1 an dans le grenier

Créations 2022 : les sapins stylisés 
où les enfants du périscolaire accro-
cheront des étoiles en pince à linge

LE CŒUR DE VILLAGE S’ILLUMINE
Ce samedi 10 décembre, mise en lumière des décorations de 
noël, c’est la fête au village !

Pour la première année la commune 
fêtait Noël. St-Nicolas nous ayant 
quittés depuis quelques jours nous de-
vions accueillir notre ami le père Noël.

L’après-midi une marche, une course 
et un circuit en vélo furent proposés 
à chacun. 

Au retour de tous, un vin chaud prépa-
ré par Frank et son fils, du logis Gour-
mand Restaurant « O’ Carré d’Art » 
et des brioches façonnées par notre 
boulanger, Monsieur COLIN, étaient 
distribués à tous. Un grand Merci 
pour leur présence sur l’ensemble de 
l’après midi mais aussi pour leur géné-
rosité : boissons et collations ont été 
offertes.

Il était également possible de parti-
ciper à la décoration de notre sapin 

ainsi que d’effectuer des photos sou-
venirs de cette journée.

N’oublions pas que toutes ces mani-
festations ont été accompagnées des 
chansons de Noël de note artiste lo-
cal LORENZO et de sa fille Lola.

Et en attendant le coucher du soleil 
et l’illumination de notre sapin, cha-
cun pouvait se promener au marché 
de Noël organisé depuis de longues 
années par le Foyer Rural de Méré-
ville. La nuit commença par l’illu-
mination de notre majestueux 
sapin et des décorations 
installés dans le centre de 
notre village.

Ensuite le Père Noël pou-
vait préparer sa tournée 
des enfants sages…

Méréville fête Noël

Par Pascal Debrière

par Nadine et Yolande
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Tous les bénéfices de ces activités, soit 470 €,  
ont été reversés au TÉLÉTHON.

Retour
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Plus de 200 personnes ont répondu à cet appel, nous obli-
geant à prévoir une double cérémonie, le midi et le soir ! 

Si le Député Dominique Potier et le sénateur Jean-François 
Husson s’étaient excusés de ne pouvoir y participer pour des 
questions d’agendas, Méréville a eu le plaisir d’accueillir deux 
sénatrices, Véronique Guillotin et Véronique Del Fabro, un 
vice-président du conseil régional, François Werner, deux 
vice-présidents du conseil départemental Audrey Normand, 
par ailleurs représentante de notre député, et Pascal Schnei-
der, deux vice-présidents de la communauté de communes 
Hervé Tillard et Sandrine Lambert. 

Pour la dernière cérémonie des vœux sur l’intercommunalité, 
il faut noter la présence sympathique des maires et élus des 
communes environnantes.

Hugo Beurey, mérévillois de souche, membre de l’équipe de 
France d’aviron nous a fait le plaisir d’être présent parmi nous 
avant de débuter une saison cruciale en vue des Jeux Olym-
piques Paris 2024 ! 

Cérémonie des vœux et  
remise de médailles à Méréville
DE NOMBREUX ÉLUS ET MÉRÉVILLOIS RÉPONDENT PRÉSENTS
Le mois de janvier a ceci de particulier qu’en dépit 
du froid plus ou moins marqué qui règne, qu’il est 
l’occasion de se réunir pour se souhaiter les vœux. 
D’autant plus que la crise sanitaire nous avait obli-

gés à reporter cette cérémonie les deux années 
précédentes. Pour une première, les élus avaient 
décidé d’inviter l’ensemble de la population en ce 
samedi 28 janvier. 

par Laurent Diez
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Les représentants des institutions (gendarmerie, pompiers et 
éducation nationale) nous ont fait l’amitié d’être également 
présents malgré des agendas surchargés. 

Monsieur le Maire a profité de cette occasion pour rappe-
ler les réalisations et les évènements depuis presque 3 ans. 
Les lectrices et lecteurs assidus du Méréville-Échos sauront 
retrouver tout cela dans les 8 numéros déjà parus. Il a aussi 
tracé les perspectives pour l’année 2023 où ni les élus, ni les 
agents de la commune ne manqueront de travail et d’activi-
tés…

Une cérémonie des vœux permet aussi de mettre à l’honneur 
des citoyens investis dans la commune à tous les niveaux. 
Ainsi, René Giraudeau pour ses 25 années d’élu communal 
et Pascal Debrière pour ses 20 ans d’élu communal, ont reçu 
chacun la médaille d’honneur correspondant à leurs engage-
ments. 

Monsieur le Maire a également voulu récompenser celles et 
ceux qui s’investissent dans la commune en tant que béné-
voles. Suzanne Gérard, Bernard Henry et Jacques Vallance 
ont largement mérité la médaille de la ville remise par les 
différentes personnalités présentes. Après les discours, cha-
cune et chacun ont pu se retrouver autour du pot tradition-
nel de l’amitié et discuter de tout et de rien dans une am-
biance très agréable !

Retour
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Bienvenue à Mérev2loulous 
où vous pourrez :

RENCONTRER DE JOLIS MONTRES
C’est avec plaisir que les enfants se 
sont retrouvés pour fêter Halloween 
avec des costumes plus terrifiants 
les uns que les autres. Sans oublier 
bien sûr la dégustation de petites 
friandises et de gâteaux délicieux.

INITIATION AU PING PONG
Faire découvrir pour donner l’envie de pratiquer !!

Philippe Gilain et Dominique Masson tous deux passionnés 
de ping pong ont souhaité faire connaître ce sport pas très 
médiatique aux enfants.

Le ping pong est devenu une discipline olympique depuis les 
jeux de Séoul en 1992, « ce sport développe des qualités 
techniques et morales, il permet également à l’enfant de dé-
velopper des capacités de rapidité et de stratégie, travailler 
également sur les capacités de concentration ».

10 séances ont eu lieu les jeudis de 16h30 à 17h30 dans le 
préau de l’école élémentaire. Le groupe a été très important 
au départ jusqu’à 11 enfants accueillis de 7 à 10 ans.

Petit rituel instauré par Dominique et Philippe afin de travail-
ler divers objectifs :

-  Des exercices étaient proposés afin de leur apprendre à 
manier la balle et tenir la raquette.

-  Des échanges étaient réalisés pour leur apprendre à appré-
hender l’espace, apprécier la trajectoire de la balle.

-  Travail sur des cibles pour développer l’esprit de compéti-
tion.

Les enfants se sont montrés très intéressés, volontaires et 
ont progressé à chaque séance, « le plus difficile était d’obtenir 
l’attention et la concentration de tous !! »

Par Aurélie Blanchard
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PARTIR À LA DÉCOUVERTE DES SAVEURS

ÊTRE 
ROI 
OU 
REINE 
LE 
TEMPS 
D’UNE 
JOURNÉE

Cette année les fruits exotiques étaient à l’honneur : mangue, kiwis, kaki, ananas ont été minutieusement découpés par les 
enfants pour confectionner de jolies tartes et une salade de fruits. Tous les enfants se sont appliqués sous le regard bienveil-
lant de leurs animatrices. 

1 :  confection de la crème  
pâtissière

2 : on étale la crème

3 : on coupe les fruits

4 : et quel résultat !!!

5 :  place à la dégustation, 
MIAM

u v

w

x

y
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Le contexte sanitaire étant redevenu plus clément, les supporters ont pu rega-
gner leur place dans la cour, pour le plus grand bonheur de tous, incitant ainsi 
les enfants à « Se dépenser sans compter » (thème de cette édition 2022).
La journée a commencé pour les plus grands par la dictée d’ELA, support 
d’échanges sur la solidarité, le respect et le handicap.
L’après-midi venu, les élèves des écoles maternelle et élémentaire ont parcou-
ru à eux tous plus de 120 km !
Un grand merci aux donateurs qui ont permis de récolter 600€ en faveur de 
l’association. 

Ela
Une fois encore, nos écoliers se sont 
surpassés pour la bonne cause ! 

par les enseignantes
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La veille des vacances, c’était l’effervescence sous les préaux 
des écoles. Nombreux parents, grands-parents et amis 
sont venus passer un moment convivial autour de boissons 
chaudes, pâtisseries et friandises cuisinées par les élèves.

Une douce odeur de caramel, cannelle et chocolat a empli 
le couloir des écoles : avec le plus grand plaisir, grands et 
petits ont confectionné des petits sablés à la cannelle, des 
douceurs caramel riz soufflé, des roses des sables, des cha-
mallows au chocolat et autres bonbons à la pâte d’amande.

Durant six semaines, les élèves accompagnés par les 
membres des équipes pédagogiques ont fabriqué avec la 
plus grande application de nombreux objets pour décorer le 
sapin de Noël, les tables festives de Noël et des fêtes de fin 
d’année.

Le marché de Noël qui a marqué le point de départ des va-
cances pour les élèves était la seconde manifestation de l’an-
née qui permettait de nous retrouver tous ensemble.

Marché de Noël

Vendredi 2 décembre, avec quelques jours d’avance, Saint Nicolas et le père Fouettard sont venus 

rendre visite aux enfants de l’école maternelle ainsi qu’aux CP. 

Les enfants ont reçus des mains de Saint Nicolas une friandise, bien appréciée de tous.

Vendredi 2 décembre, avec quelques jours d’avance, Saint Ni-
colas et le père Fouettard sont venus rendre visite aux enfants 
de l’école maternelle ainsi qu’aux CP. Les enfants ont reçu des 
mains de Saint Nicolas une friandise, bien appréciée de tous.

St-Nicolas
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foyer rural : calendrier des 
manifestations 2023

I26 Mars : Sortie carnaval Remiremont

I2 Avril : Broc art et puces couturières

I30 Avril : Bourse aux plantes

I14 Mai : Marche en famille

I27 Août : Barbecue

Idébut octobre :  Sortie folies flore Mul-
house (date non connue)

I9 et 10 Décembre : Marché de Noël

Pour la deuxième fois, le Foyer ru-
ral organisait en novembre sa col-
lecte de boîtes de Noël destinées 
aux plus démunis.

53 Boîtes ont été confectionnées, 
emballées et remises au foyer par 
les généreux donateurs en respec-
tant le principe de : 

Quelque chose de chaud, quelque 
chose de bon, un produitd’hygiène, 

un produit ludique et surtout un 
petit mot de réconfort.

L’association choisie cette année 
fut le Secours Populaire de Nancy 
dont le président est un Mérévil-
lois : Mr Philippe Gilain.

Et c’est avec beaucoup de plaisir 
que ces cadeaux lui ont été remis 
pour distribution aux personnes 
dans la détresse afin de leur ap-
porter un peu de chaleur pour les 
fêtes de fin d’année.

Noël avant l’heure ... 
du bonheur et de la chaleur !

Par Michèle Brouillard
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Un beau succès pour le  
marché de Noël

Par Michèle Brouillard

Pour la 16ème édition de son Marché de Noël, le foyer rural ne peut être que satisfait !

Une affluence record, environ 600 personnes, des stands 
rivalisant de créativités, une ambiance chaleureuse et de 
nombreux compliments.

Il faut dire que toutes les planètes étaient alignées, une mé-
téo favorable, des exposants motivés et surtout l’animation 
téléthon organisée par la municipalité et qui a attiré de nom-
breux badauds qui en ont profité pour pousser la porte de la 
salle polyvalente.

Cette année les visiteurs pouvaient découvrir et admirer, 
patchwork, poupées en feutrine, globes lumineux, souris et 
broderie fine, cartes de vœux brodées aux points comptés, 
sacs et pochettes, boites décorées, impression 3D, illustra-
tions et photos animalières, gnomes, porcelaine froide, pein-
ture sur porcelaine, déco shabby chic, travail sur cuir, muggs 
et sets de tables illustrés d’après peinture, gâteaux de Noël …
bref de quoi ravir les yeux et trouver l’idée d’un petit cadeau.

Le marché s’est terminé par la traditionnelle loterie permet-
tant à 12 chanceux de gagner un joli lot confectionné par les 
petites mains du foyer rural.

Cette édition restera dans les cœurs, petit marché par sa 
taille mais grand par son talent.
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Sitôt arrivé, tout le monde s'est éparpillé par petits groupes 
dans les rues, en admirant vitrines et chalets sans oublier de 
lever les yeux vers les magnifiques décorations des maisons : 
ours aux fenêtres et balcons, verdure avec rubans et boules 
or ou argent …

Aux alentours de midi, bien sûr les estomacs « crient famine » 
et on se retrouve pour la plupart bien au chaud dans une 
brasserie devant une bonne choucroute ou autre mets ré-
gional.

Et on retourne arpenter rues et ruelles devant des chalets 
rassemblant toute la magie de Noël.

Heureusement le temps est assez clément.

Au plaisir des yeux il faut bien sûr ajouter celui des papilles : 
Kouglof, Bretzels, toutes les variétés de petits sablés, pain 
d'épices...

Et avant de repartir, ça vous dit un pt'it verre de vin chaud ? 
(ou jus de pomme c'est selon....).

Sortie au Marché de Noël 
de Strasbourg Par Annie Kiffer

Ce matin du 3 décembre, un bus de la société « Les Néodomiens » était rempli de Mérévillois ten-
tés cette année par la magie du Marché de Noël de Strasbourg.
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Chaque mardi soir de l’année scolaire, emprunter la même 
route, pour certains sinueuse et étroite, par monts et par 
bois au risque de percuter sanglier ou chevreuil, seulement 
pour le plaisir de chanter ensemble…

Comment se passer du chant, des rencontres qu’il procure, 
des instants de convivialité au-delà du plaisir de l’art des 
sons ?

De concert en concert, le plaisir du partage vocal augmente à 
chaque fois la confiance en soi et l’assurance de transmettre 
toute la palette de ce qui relève de l’émotion à un public 
souvent hétéroclite, en toute simplicité.

Ainsi, le 6 décembre, la chorale Amarelli a mis l’énergie du 
chœur au service de la belle cause du téléthon, accompa-
gnée de deux autres groupes chantants : le groupe vocal « 
Les Chouettes » et la Chorale du Rond’Eau.

Cette manifestation a rapporté 440 € pour le Téléthon.

Puis, le 17 décembre, en l’Eglise de Gondreville, Amarelli a 
chanté pour les résidents du village, à la demande du C.C.A.S.

Belle prestation où la joie et l’élan de la chorale ont fait mer-
veille devant un public ravi.

Dans le répertoire de ce concert, les chants du dernier stage 
organisé par la chorale, comme chaque année par Elan des 
Chœurs et ses animateurs maintenant amis, Christelle SER-
VILLAT et Jean-Christophe FAURE, les 8 et 9 octobre à 
Vandœuvre.

Le prochain concert d’Ama-
relli se tiendra le 4 février à 
15 h à Sarrebourg dans une 
résidence autonomie. 

Les répétitions vont bon 
train.

Puis, pour découvrir son ré-
pertoire de variété contem-
poraine, vous serez bientôt 
conviés à un concert excep-
tionnel : 

LES 35 ANS DE LA  
CHORALE AMARELLI

Et pour terminer, un texte 
d’Aristote écrit il a 23 siècles :

« Rien n’est plus puissant que le rythme et les chants de la mu-
sique pour imiter aussi réellement que possible la colère, la bon-
té, le courage, la sagesse même.(…) Certains rythmes calment, 
d’autres bouleversent l’âme. Il est donc impossible de ne pas 
connaître la puissance morale de la musique et puisque cette 
puissance est bien réelle, il faut nécessairement faire entrer la 
musique dans l’éducation des enfants »

Bien sûr, mais aussi dans celle des adultes, chanter ensemble 
mais aussi danser, à tout âge, pour votre plaisir. Nous espé-
rons y réussir.

Nous profitons de cette publication pour remercier le conseil 
municipal pour la subvention allouée à la chorale, nous 
sommes très sensibles à l'attention apportée à notre asso-
ciation.

En attendant les prochains concerts, qu’une poignée d’ondes 
positives vous accompagnent tous en 2023.

Chorale Amarelli
par Monique Thouvenot

2022/2023 a démarré en fanfare à la Chorale AMARELLI.
Après sa prestation à Méréville pour la libération du village, les répétitions ont repris.
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Le Boulodrome de Mérév
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En cette nouvelle année, les danseuses et danseurs d’Amarelli se pré-
parent à leur gala de fin d’année. Répétitions des chorégraphies, es-
sayages et retouches des costumes, préparation des décors, autant 
d’activités qui animent notre association à cette période de l’année. 

Une organisation bien rodée depuis plus de 40 ans où chaque béné-
vole joue un rôle primordial. 

Avec une augmentation de l’effectif de danseuses et danseurs cette 
année, nous redoublons d’efforts pour que tout soit prêt le jour J ! 

Nous vous donnons rendez-vous le 3 juin 2023 au Centre Culturel Jean-
L'Hôte à Neuves-Maisons pour assister à la représentation de nos ar-
tistes !

Informations et contacts : amarelli54danse@gmail.com

Amarelli prépare son gala 2023
par Sarah ICHTERZT

Dans l'attente des terrains de pétanque prévus cette année, 
les aficionados attendront encore un peu ! Travaux prévus au 
printemps avec le skate park, le city stade mais le phasage 
n'est pas encore calé ! Patience ! 

Les futurs adhérents pourront prendre leur carte une fois 
l'inauguration des terrains, 4 en schiste rouge aux normes de 
la FFP, et 2 en calcaire.

TARIF DES MEMBRES : 

> Mérévillois + de 18 ans : ..........30 €

> Mérévillois étudiants : ................20 €

> Mérévillois - de 18 ans : ...........10 €

> Extérieurs : ................................................50 €

En attendant, la reprise de la pétanque se fera au printemps, 
les samedis de 15h à 19h, avec ou sans after !
On compte sur vous !
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Votre Correspondant Local De Presse travaille sur tout le territoire de la commune. Il 
relaie l’information par le biais du journal l’Est Républicain, vecteur de communications 
de toutes les manifestations, ludiques, événementielles, sportives, évènements divers, 
mariages, naissances, décès, faits divers, accidents, incidents, sur le terrain.

Le CLDP, à votre service, peut s’occuper, entre autres de :
• vente nouvel abonnement journal papier @ numérique • petites annonces • vente 
d’avis de décès, remerciements, messes anniversaire • boutique en ligne, objets, ca-
deaux, bijoux, coffrets, ...

revue
de

presse

Méréville  Un semi remorque Polonais en grande difficulté
Un chauffeur Polonais de la société "Sprinter " 
venant de Hardenberg au Pays-Bas pour livrer 
des profilés plastiques dans un bâtiment agri-
cole à Frolois a connu bien des déboires. Vers 
7 h du matin, avec le temps que l’on connaît, il 
s’est engagé en bas sur la D 115 b sans vrai-
ment prendre de précautions. Une élue le lui a 
fait remarquer lorsqu’il a bloqué la traverse de 
la commune, occasionnant des bouchons de 
bon matin, et ce n’était pas le jour au vu des 
conditions météo. Cependant difficile de faire 
marche arrière avec un semi, il a patiné tout le 
long pendant plus de deux heures pour terminer 
sa "course" contre un arbre le long de la route 
de Frolois. A la base, un semi de 25 tonnes, 
d’une longueur de 20 mètres, pourtant chargé 
seulement de 10 tonnes, l’engin était immobilisé contre une 
branche d’arbre. Route non déneigée, encore moins salée. La 
commune, en plus de déneiger les rues, avait passé la lame 
chasse-neige dans la traverse, bien que ce soit de la com-
pétence du Conseil Départemental, mais principe de pré-
caution oblige. Aussitôt saisi, le maire a demandé au Conseil 
Départemental d’intercéder pour qu’ils interviennent rapi-
dement et libérer le semi-remorque. Pendant ce temps, un 
conducteur qui descendait la route de Frolois au volant d’un 
4 x 4 s’est proposé d’aller chercher son tracteur pour le déga-
ger si rien n’était fait, mais il n’est jamais revenu. Le chauffeur 

Polonais Ariel, n’a pas de pneus neige, sur aucun essieu, ni 
de chaînes, ce qui ne laisse aucune chance à un camion non 
équipé. C’est à 14 h 30 que la déneigeuse du Conseil Dépar-
temental est venue voler à son secours. Le camion avec son 
chauffeur, le pied sur la pédale de frein et frein serré conti-
nuait à descendre sur la neige verglacée. Après que le sel ait 
agi sur la chaussée, Ariel a pu enfin reprendre la route vers 
15 heures. C’est notre correspondant qui a fait le lien entre 
le maire, le Conseil Départemental, le chauffeur, à l’aide de 
son traducteur, et qui a géré la circulation.

Ariel, coincé avec son camion contre l’arbre et la chaussée glissante

pfrancois.correspondantpresse@gmail.com

Nous apprenons la disparition de 
Nicole Pourchet, née Cuny, surve-
nue à l’âge de 66 ans, le 31 janvier 
à l’hôpital de Château-Salins.

Avec son mari et leur fils Nicolas, ils 
ont tenu la boulangerie-patisserie 
de Méréville de 2009 à 2016.

Nos condoléances.

Nous apprenons la disparition 
de Gérard Demange, 78 ans, à 
l’Ehpad St François d’Assise de 
Pont-à-Mousson, où il résidait 
depuis 2021.

Il est né à Méréville où il se ma-
rie en 1967 à Raymonde (décé-
dée en 2015).

Nos condoléances.

mailto:pfrancois.correspondantpresse%40gmail.com?subject=
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Méréville  Un incendie criminel frappe le chalet du tennis club
Dans la nuit de samedi soir vers 23 heures, le chalet du Tennis Club a été la proie des flammes. Dans un premier temps, des intrus 
ont découpé, à l’arrière de l’enceinte, le grillage sur une hauteur de 2.00 mètres pour pénétrer à l’intérieur. Dans un second temps, 
ils n’ont pas trouvé mieux que d’approcher deux poubelles sur roues, les accoler contre la façade principale et d’y mettre le feu 
avant de s’enfuir, pensant que les flammes feraient le reste. Mais c’était sans compter sur le civisme d’un automobiliste qui rentrait 
sur Frolois, qui a vu le chalet qui commençait à brûler, et a prévenu le maire et les secours. Les pompiers de Neuves-Maisons sont 
vite intervenus pour circonscrire le début d’incendie. La gendarmerie de Neuves-Maisons est allée sur place le dimanche, procéder 
à des relevés d’empreintes sur divers éléments pollués par les pyromanes. Nul doute que si l’ADN parle, les auteurs de cet acte de 
vandalisme entièrement gratuit et débile vont vite être interpellés, à moins qu’ils ne se dénoncent avant pour alléger la facture. Le 
résultat, toute la façade avant du chalet bois est carbonisée et détruite. Il va sans dire que c’est un acte délibéré, commis par des 
vandales peu scrupuleux et avec l’attention certaine de détruire le chalet. Cette fois-ci encore, le coup de grâce ! Des réparations 
ont été effectuées rapidement mais des mesures draconiennes vont être prises prochainement par la commune. Acte gratuit, ven-
geance, … une enquête est ouverte par la gendarmerie.
PRÉSIDENT, ADHÉRENTS, HABITANTS... TOUS MÉCONTENTS
Le président Nicolas Thiebaut est dépité "Ce chalet, cela fait 20 
ans que nous l’avons construit avec les bénévoles du Tennis, et à 
l’époque, nous avons contracté un prêt pour se l’offrir, et avec nos 
deniers personnels". Déjà en mars 2022, il avait été vandalisé, ma-
tériel à l’époque massacré, bis repetita en automne, où la porte 
vitrée a été détériorée.
À savoir que ce chalet, c’est le "QG" du tennis Club, lieu de ren-
contres sportives, d’échanges, d’émanation de projets, de convi-
vialité… et c’est regrettable de constater que dans une petite 
commune si tranquille, de tels actes se produisent et se repro-
duisent.

La Covalom, en charge de la collecte des déchets non dangereux 
dans les secteurs Moselle et Madon, et le pays de Colombey, a 
organisé un nouveau café Tri, à la salle polyvalente de Méréville. 
Sur le thème « On jette ? On trie ? ».

Après un point sur les 12 erreurs à ne pas commettre avec ses 
déchets, d’autres questions ont été soulevées par les partici-
pants.

À la salle polyvalente, ce samedi matin, de tous les cafés Tri déjà 
organisés par la Covalom, il y a eu un record de visiteurs.

Au total, 19 personnes sont venues écouter les deux ambassa-
deurs du tri, Thomas Dethorey et Julie Pouget. Une intervention 
souhaitée par les communes, avec présentation et à l’aide jeux 
pour les habitants, sur le thème « On jette ? On trie ? ». Pour ap-
profondir, des explications sur les filières pour la gestion des dé-
chets avec les enjeux, le but incitatif, la valorisation et le coût fi-
nal. Plus les habitants seront sensibilisés, moins cela leur coûtera.

Après un point sur les 12 erreurs à ne pas commettre avec les 
déchets (cf. encadré), d’autres questions ont été soulevées, 
comme l’exemple de la litière du chat ! Si elle est biodégradable, 
elle va dans le bac à compost, sinon les litières minérales, à base 

d’argile ou de silice ne sont pas recyclables, poubelle noire.

Quant aux déchets DEEE (déchet d’équipement électrique et 
électronique) filière spéciale en déchetterie. L’association Envie 
Lorraine à Nancy le fait très bien.

Un chiffre toutefois, 54 kg par an par habitant concernant les 
sacs jaunes, traités par la société Paprec à Dieulouard.

Chaque année, 54 kg de sacs jaunes par habitant sont traités 
par la société Paprec, à Dieulouard.

•  Les papiers mouchoirs et essuie-tout vont dans les compos-
teurs, si non souillés par produits ménagers, sinon ils vont 
dans le sac noir ;

•  Plastique et cartons non séparés, à séparer et à mettre dans 
le sac de tri jaune ;

•  Les matières emboîtées sont à séparer et à mettre dans le sac 
de tri ;

•  Les masques et gants jetables, par mesure de sécurité, sont à 
mettre sac de tri noir ;

•  Les objets en plastique hors emballages en bon état, sont à 
donner sinon ils vont dans le sac noir ;

•  Sac déjà rempli et fermés dans le sac de tri, doivent être mis 
en vrac dans le sac jaune ;

•  Le bois est refusé ;
•  Les vêtements et chaussures, même troués ou usés, vont dans 

le conteneur à textile ;
•  Verre, bouteilles, pots, vont dans la benne à verre ;
•  Les pots horticoles, en bon état, sont à réutiliser. S’ils sont 

cassés, ils vont en jardineries ou poubelle noire ;
•  Les bidons de comburants vont en déchetterie ;
•  Pour les restes alimentaires, apprenez à cuisiner avec, sinon à 

composter et emballages en sac jaune.

Méréville  Un café Tri pour apprendre à mieux gérer ses déchets
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En 1913 un jeune peintre inconnu de 27 
ans posait son tableau sur le bord de la 
Moselle et mettait sur sa toile une vue 
splendide de notre village.

Cette peinture qu’il nomma « le peintre », 
une huile sur toile de 23.8 cm x 33 cm, qu’il 
signa et dédicaça en « sgraffito » en bas à 
droite « à Paul Aimé amicalement Majorelle »

Localisé et daté en bas à gauche « Richard-
ménil 28 septembre 1913 ».

Jacques MAJORELLE (1886-1962) fils unique de l’ébéniste Louis 
MAJORELLE (villa Majorelle à Nancy) est un peintre orientaliste. 
En 1917 il s’installe à Marrakech dans une villa connue sous le nom 
de « villa Oasis et ses jardins Majorelle » de couleur bleue. Il peint 
de nombreuses toiles sur le Maghreb et l’Afrique noire. Peu de toiles 
sont connues avant son départ en Afrique du nord. Il a donné son 
nom à la teinte « bleu Majorelle ».

Notre village de Méréville vu par 
 Jacques Majorelle

Par Pascal DEBRIERE

Malheureusement, nous n'avons pas 
eu le succès escompté cette année, 
pour notre concours photos sur le 
thème « l'Eau dans tout ses états ». 

Donc il n'y a pas eu lieu de former jury, 
et les rares participants furent tous 
également récompensés pour leur 
participation, ce samedi 21 janvier, en 
toute convivialité et en présence de 
Monsieur le Maire.

Un livre sur les grands photographes 
du XXIème siècle leur fut offert, et cette 
attention fut appréciée de chacun, 
malgré les circonstances particulières 
de cette cérémonie, on l'aura bien 
compris !

Concours photos Méréville 
»L'eau dans tous ses états«

par Zeynep ozdemir
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AGENDA

CALENDRIER DES COLLECTES
›  Présentez vos bacs et sacs bordeaux, lorsqu’ils sont pleins, 

la veille à partir de 19h
› Bac noir avec la poignée côté rue, en bordure de trottoir
› Sac bordeaux déposé à proximité du passage de la benne

›  Présentez vos bacs et sacs, lorsqu’ils sont pleins, la veille à 
partir de 19h

› Bac jaune avec la poignée côté rue, en bordure de trottoir
› Sac de tri déposé à proximité du passage de la benne

< Collecte toutes les 2 semaines, le jeudi > < Collecte toutes les semaines >
le vendredi

Pas de rattrapage de collecte les jours fériés, sauf : 
1er mail > collecte mercredi 3 mail

25 décembre > collecte mercredi 27 décembre

9 et 23 février

9 et 23 mars

6 et 20 avril

4 et 18 mai

1er, 15 et 29 juin

13 et 27 juillet

10 et 24 août

7 et 21 septembre

5 et 19 octobre

SEPTEMBRESEPTEMBRE  09I2023  
  Brocante des Associations 10/09/2023
 Marché des producteurs 15/09/2023

MARSMARS  03I2023  
 Foyer Rural : Carnaval Remiremont 26/03/2023

MAIMAI  05I2023  
 Marche en famille 14/05/2023

JUINJUIN  06I2023  
 Spectable Amarelli Danse 03/06/2023
  Week-end artistique 17+18/06/2023 
« Carnaval des Animaux »

JUILLETJUILLET  07I2023  
 Méréville en musique 09/07/2023

AVRILAVRIL  04I2023  
 Puces couturières et Broc’Art 02/04/2023
 Chasse aux œufs 08/04/2023
 Bourse aux plantes 23/04/2023

OCTOBREOCTOBRE  10I2023  
 Octobre Rose

AOÛTAOÛT  08I2023  
 Barbecue du Foyer rural 27/08/2022
 Don du sang 18/08/2023

DDÉÉCEMBRECEMBRE  12I2023  
 Téléthon
 Marché de Noël 9 + 10/12/2023

DATES DES FUTURS MARCHÉS
(les vendredis de 16h à 20h)

Sans oublier ! un marché régulier «coin des producteurs» se tient  
les 1ers samedis du mois de 8h à 12h à Neuves-Maisons.

A l’heure où le magazine est édité, nous ne connaissons encore pas les dates dé-
finitives des différents marchés pour ce début d’année. Nous vous tiendrons au 
courant par le biais de nos moyens de communication habituels. Merci

Nous vous informerons des futures  
manifestations très régulièrement
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Vous êtes propriétaire d'un ou plusieurs
biens immobiliers.

Vous ressentez le besoin de déléguer la
gestion complète de vos investissements.

Vous nous contactez pour prendre un RDV
de présentation.

Le contrat signé, on s'occupe de tout. 

Félicitations, vous profitez de vos rentes !

 
De  n o u v e a u x  mé r é v i l l o i s  v o n t  b i e n t ô t

e mmé n a ge r . . .

J e  v i e n s  ( e n c o r e )  d e  v e n d r e  u n e  ma i s o n

(  a u  C l o s  d u  R a y e u l )

 

b o n j o u r  
m é r é v i l l e !

Pour louer, gérer vos biens, et garantir
vos loyers contre les impayés, faites
confiance à notre agence.

Les 5 étapes pour une
gestion parfaite !

Tel : 03 83 17 22 92
Mail :

Retrouvez-nous :
contact@magestion-locative.com

www.magestion-locative.com

Garantie financière CEGC - 16 rue Hoche - Tour Kupka B -75008
PARIS
SARL ODACIA au capital de 5000€. RCS 515 061 174
Siège social : 23 rue du capitiane caillon 54230 NEUVES MAISONS

J U L I E  L O M B A R D O Z Z I
 

0 7  5 0  6 9  8 3  2 6
 

j u l i e . l o m b a r d o z z i @ v e r s u s - i m m o b i l i e r . c o m
 

V E R S U S  I M M O B I L I E R
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